

Niebüll, 28. Februar 2018 um 19:00 Uhr im Friesenhof Niebüll, Bahnhofstr. 26

Bericht der Vorsitzenden

zur 4. Mitgliederversammlung des Freundeskreis Notfallrettung Südtondern e.V.

Liebe Mitglieder, liebe Gäste,

nur wenn es das Vereinsinteresse erfordert, mindestens ein Vorstandsmitglied zurücktritt oder ein Fünftel der Mitglieder es verlangt, laden wir zu einer Mitgliederversammlung ein. Unser Freundeskreis geht nun bereits in das 23. Jahr seines Bestehens und trotzdem ist dies heute erst die 4. Mitgliederversammlung. Herzlich willkommen allen Teilnehmern_innen und vielen Dank allen Freunden_innen, die uns bisher unterstützt haben.

Seit 2009 konnten wir Folgendes anschaffen, leisten und den befreundeten Organisationen übergeben:

Der DLRG-Ortsverband Niebüll erhielt zur Unterstützung seiner Arbeit im Bereich Wasserrettung und Sanitätshilfe drei leuchtendrote Anoraks (Wert € 530,-).

Der Sportverein Enge-Sande schaffte ein AED-Gerät (Automatischer Externer Defibrillator) an. Unser Freundeskreis sponserte diese Maßnahme (Wert € 700,-).

Der DLRG-Ortsverband Niebüll erhielt Unterstützung zur Beschaffung eines Fahrzeugs für die Wasserrettung sowie die dafür erforderliche Funk- und Sanitätsausrüstung (Wert € 1500,-).

Mit Standort "Schwimmbad Stadum" wurde die Anschaffung eines AED-Gerätes unterstützt (Wert: € 700,-)

Gemeinsame Sanitäter-Lehrgänge von DLRG, Rettungshundestaffel und Freiwilliger Feuerwehr Niebüll-Deezbüll wurden gesponsert (Wert: € 400,-)

Die Rettungshundestaffel Südtondern e. V. nahm an einem Ausbildungsworkshop für Fährtenhunde teil, um die Suche nach vermissten Menschen zu trainieren.

Sanitäter-Rucksack inklusive O2-Inhalationsmaske für Erst-Einsatzfahrzeug der FFND wurde angeschafft, Vorteil: Sanitäter haben die Hände frei und auch im Gelände alles Wichtige dabei.

Zur Unterstützung der vorbeugenden Brandschutzerziehung in unserer gesamten Region Südtondern erhält der Niebüller Feuerwehr-Kasper Kinderfinder-Aufkleber, die im unteren Drittel außen auf Kinderzimmertüren geklebt werden. Botschaft für Feuerwehr: hier könnten noch Kinder drin sein, Botschaft für die Bewohner: nur unter Kniehöhe hat man in verqualmten Räumen atembare Luft, also auf die Knie oder robben.

Kameraden der Freiwilligen Feuerwehren Enge-Sande/Soholm-Schardebüll-Engerheide erhielten Meldeempfänger, um im Einsatzfalle schneller alarmierbar zu sein.

Übungstorso mit Wechsel-Gesichtsmasken für Herz-Lungen-Wiederbelebung wurde angeschafft für Freiwillige Feuerwehr Niebüll-Deezbüll um die 32 Jahre alte HLW-Puppe zu ersetzen.

Zum Aufbau der SEG-WR (Schnell-Einsatz-Gruppe Wasser-Rettung) erhielt die DLRG Insel Föhr einen Zuschuss für die Anschaffung von 3 Digital-Handfunksprechgeräten. Die Gesamtmaßnahme Umstellung DLRG Insel Föhr auf Digital-Funk kostet ca. € 10.000,- (Unser Zuschuss: € 1.000,-)

Die beiden Erst-Einsatzfahrzeuge HLF der Freiwilligen Feuerwehren von Leck und Niebüll-Deezbüll wurden von uns mit je einem AED-Gerät (Automatischer externer

Defibrillator) ausgestattet, die im Notfall den Einsatzkräften selbst und den Patienten helfen sollen.

Der Niebüller Feuerwehrkasper erhielt 4 neue Drahtlos-Mikrofone mit Headset, um die vorbeugende Brandschutzerziehung von Kindern und Jugendlichen zu fördern. Die San-Gruppe der Freiwilligen Feuerwehr Niebüll-Deezbüll erhielt einen weiteren Notfallrucksack, sowie Beatmungsbeutel, Masken hierzu, Stethoskope, Blutzuckermessgerät, Tourniquet, Pulsoximeter mit Fingerclip-Sensor.

Unsere Homepage www.freundeskreis-notfallrettung.de wurde überarbeitet. Die Darstellung stellt sich individuell auf jedes Smartphone, Tablet etc. ein und unser Vorstand kann jetzt jederzeit auf das Redaktionssystem zugreifen. Wir nehmen Eure Hilfsorganisation gerne in unsere Link-Liste mit auf.

Die Freiwillige Feuerwehr Süderlügum erhält 1 AED-Gerät Heartstart FRx Outdoor für den ELW zur Behandlung von Notfallpatienten ohne Bewusstsein.

Das seit 2004 auf der Dagebüller Mole (WDR-Autoschalter) von uns stationierte AED-Gerät wird durch eines der neuesten Bauart ersetzt.

2 Dagebüller Hoteliers beschaffen zeitgleich je 1 baugleichen AED als Wandgerät mit Alarmgeber. FKN sponserte den Mehrpreis für die robustere FRx-Version, gab dafür ein Altgerät in Zahlung und verzichtete auf einen Mengenrabatt beim Lieferanten.

Dagebüll verfügt jetzt über 3 modernste und baugleiche AED-Gerätetypen, was Handhabung, Wartung und Elektroden-Nachversorgung stark vereinfacht.

Freiwillige Feuerwehr Niebüll-Deezbüll erhält die Zusage, daß die Sanitäter-Ausbildungsgebühr für einen weiteren Kameraden übernommen wird.

Seit unserer letzten Mitgliederversammlung vor 9 Jahren konnten wir die Rettungs- und Hilfeleistungsorganisationen in Südtondern mit Rettungsmitteln für **€ 20.863,-** ausstatten.

Seit unserer Gründung haben die Rettungs-, Ausrüstungs- und Ausbildungs-Mittel, die wir überreichen konnten, zusammengerechnet einen

Wert von € 63.514,-

erreicht, eine Summe die sich sehen lassen kann. Die Anschaffung der Rettungsmittel war uns nur möglich, weil Sie, liebe Mitglieder genauso wie andere Spender uns immer wieder durch Beiträge und Spenden unterstützt haben.

Wir wollen nicht in Konkurrenz treten zu den Aufgaben des Förderverein Kreiskrankenhaus Niebüll, aber für den Erhalt unseres Klinikums NF in Niebüll mit allen Stationen haben wir uns ebenfalls eingesetzt. Wir übernahmen für die Bürgerinitiative Klinik Niebüll die „Buchhaltung“ und ermöglichten so, dass zusätzlich zweckgebunden € 8.621,20 steuerbegünstigt als Spenden vereinnahmt und ausgekehrt werden konnten.

Unser Verein hat heute 99 zahlende Mitglieder und zusätzlich leider 54 Mitglieder, bei denen sich Adresse und Kontonummer geändert haben, sodass wir sie nicht mehr ermitteln können und auch leider keine Beiträge mehr einziehen können. Mit dem Freistellungsbescheid des Finanzamtes Flensburg vom 07.03.2016 ist nach wie vor die Gemeinnützigkeit unseres Freundeskreises anerkannt worden, sodass Spenden und Mitgliedsbeiträge von der Steuer abgesetzt werden können.

Viele Mitglieder sind übrigens schon von Anfang an dabei. Mit ihnen feiern wir also 2020 das 25. Jubiläum.

Vielen Dank Ihnen/Euch allen fürs Zuhören.

Ihre Ulrike Jessen
Vorsitzende